



SANS LOGIS ASBL

DAKLOOS vzw

Rue Saint-Laurent, 172 - 4000 Liège
Tél. : 04 221 30 27

OBDACHLOS v.o.g

e-mail / e-post : secretariat@sans-logis.be - dakloos@sans-logis.be - obdachlos@sans-logis.be
a.s.b.l. fondée en 1955 - Tehuis gesticht in 1955 - Haus gegründet in 1955
compte / rekening / Konto BE03 2400 6170 0084

Une maman à Amon Nos Hôtes



« J'étais dans le brouillard. J'appelais au secours, mais personne ne répondait. »

Voilà le cauchemar qu'Oriane raconte. Elle l'a fait la veille de la perte de son logement. Elle a rendu les clés, simplement. Le bail arrivait à échéance. Elle avait cherché un nouveau logement, parcourant la ville, les journaux et les sites internet, mais n'avait rien trouvé. Trop jeune, seule, sans emploi, « Vous comprenez, Madame, il nous faut des garanties »,...

Seule ? Elle a pourtant un enfant. Une fille de trois ans : Héléna. Mais dans cette situation, Oriane a dû la protéger et la confier à sa cousine. Ça a été un déchirement, pour Oriane. Ça explique, un peu, son désarroi et la manière stoïque avec laquelle elle a fait face à la chute. Une feuille fragile emportée par le courant, dirait-on.

Parlant peu, mais glanant ci et là des informations utiles, elle arrive en novembre à Amon Nos Hôtes, la cafétéria sociale de l'ASBL Sans Logis, quelques

jours après la perte de son logement. Dans la grande salle, elle retrouve un peu la chaleur du foyer qu'elle a perdu. Mais elle est prudente et ne baisse pas la garde. Elle s'assied dans un coin, la tête baissée. Elle évite les regards. Elle attend. Que passent les heures et qu'ouvre l'abri de nuit. Quand Lorenzo, travailleur social, vient l'aborder, elle reste évasive et répond brièvement aux questions, fuyant la conversation. « Dans la tempête, on reste en boule », nous dira-t-elle plus tard.

Il faudra à Lorenzo tact et patience pour aider Oriane à abandonner peu à peu sa carapace et partager un peu de son histoire. « Tout s'est passé si vite ! », lui dira-t-elle. « On formait un couple heureux. Pas parfait, mais heureux. » La jeune femme est tombée enceinte. L'homme est tombé malade. La vie est injuste, parfois. Il en a fallu, de la force, pour gérer les biberons et les traitements en même temps. Jongler entre les rendez-vous à l'ONE et les visites à l'hôpital. Une fois guéri, il est parti, la laissant là, sans autre raison que d'avoir « besoin d'air ». Et Oriane a continué à jongler, cette fois entre les méandres du deuil de son couple et les joies de la maternité avec Héléna. Mais même les meilleurs jongleurs manquent parfois une balle.

Epuisée, la détresse et la solitude ont pris le pas sur son courage. Un rendez-vous manqué, un courrier oublié... petites erreurs qui prennent ampleur. Et sa famille est loin. Elle a ses problèmes, ils ont les leurs. « Pourquoi les embêter avec ça ? ».

Sans la brusquer, Lorenzo la rassure. Il lui redonne espoir. « Je vais t'aider. Tu reverras Héléna. » Il lui parle de la maison d'accueil pour femmes et enfants de l'ASBL Sans Logis. Il prend contact avec ses collègues qui proposent rapidement un rendez-vous à Oriane. Et puis, tout va très vite. Elle s'installe à la maison d'accueil. Le pire est derrière elle. Elle garde contact avec Lorenzo car elle veut remercier, rendre un peu de l'aide qu'elle a reçue. Elle devient bénévole à Amon Nos Hôtes.

Après quelques semaines à peine, Oriane est transfigurée. Elle a rendez-vous avec Lorenzo aujourd'hui et elle arrive, radieuse. Elle a reçu une bonne nouvelle. Elle verra sa fille demain.

Ça tombe bien, c'est l'anniversaire d'Héléna.

F.S.



La cafétéria Amon Nos Hôtes en bref

La porte de la cafétéria s'ouvre chaque jour, du lundi au vendredi, de 16h30 à 21h. Elle offre un accueil inconditionnel et chaleureux, dans la salle de son restaurant, où chacun peut se réchauffer, se restaurer et tisser des liens dans un contexte sécurisant.

Cette plage horaire d'ouverture n'est pas fixée au hasard. Elle offre un espace entre l'agitation diurne et le calme figé des nuits. Pour les personnes les plus fragiles de notre société, les journées comme les nuits sont souvent chargées d'angoisse. La soirée constitue un moment charnière, propice à l'expression. Les travailleurs sont à l'écoute.

En 2023 :

- 12.037 visites
- 986 personnes différentes
- 9.634 repas servis
- 942 entretiens sociaux
- 90 bénéficiaires qui sont devenus bénévoles et nous aident chaque jour à accueillir dans un contexte chaleureux. Merci à eux !

« Faire participer les bénéficiaires au fonctionnement de la cafétéria, c'est la particularité d'Amon Nos Hôtes », nous dit Frédéric, directeur de la cafétéria. Elle constitue le pilier central de la cafétéria, elle est l'essence-même de l'insertion : trouver sa place !

L'ASBL Sans Logis intervient à toutes les étapes de l'aide aux personnes dans le besoin. La cafétéria est souvent la porte d'entrée, le premier accès aux différents services, en plein cœur de la crise. Elle est complémentaire du service d'insertion sociale (SIS), qui propose tout un panel d'activités pour se sentir bien dans son rôle de citoyen. Suivez-moi, nous allons les rencontrer !



Un service d'insertion sociale aux Sans Logis !

Depuis le 1er juillet 2023, l'ASBL Sans Logis a repris les activités du service d'insertion sociale (SIS) d'Amon Nos Hôtes. Une corde en plus à son arc pour apporter aide et soutien aux plus malheureux !

Qu'est-ce qu'un SIS ?

Un service d'insertion sociale est un espace d'épanouissement et d'activation pour des personnes isolées et souhaitant retrouver une juste place dans la société.

Le SIS propose :

- Des ateliers : créatifs, culturels, sportifs, de détente, de loisirs, ... Bref, de toutes sortes pour que chacun y trouve son compte et reprenne plaisir à participer à une activité collective et enrichissante !
- Un accompagnement social individuel : Pour que les expériences vécues à Amon Nos Hôtes soient transposables à l'extérieur et synonymes d'émancipation !

« Le SIS est un endroit où je me sens bien.

Un endroit refuge et ressourçant.

Un espace chaleureux rempli d'activités où Alice et Audrey mènent la danse.

En un mot, le début d'un nouveau départ et, pourquoi pas, d'une nouvelle vie. »

(Extraits des avis des participants lors de l'atelier écriture).

Le SIS Amon Nos Hôtes est agréé par la Wallonie. L'équipe œuvre chaque jour pour proposer des activités diversifiées, épanouissantes et signifiantes pour répondre aux vœux de celles et ceux qui avaient oublié l'envie... d'avoir envie.



◆ **Le fisc vous invite à la générosité !** Suite à l'arrêté royal du 21 février 2011 (Moniteur belge du 25 février 2011), le montant minimum pour recevoir une attestation fiscale est désormais de 40 € par année civile. Donc, si vous acceptez de donner 40 € ou plus (en un ou plusieurs versements au cours d'une même année), l'asbl vous enverra, en temps voulu, une attestation que vous pourrez joindre à votre déclaration fiscale. Vous bénéficierez alors d'une réduction d'impôts pouvant aller jusqu'à 45 % du montant versé (si, toutefois, vous possédez une base taxable).

◆ **Merci de bien vouloir recopier les données préimprimées dans la ligne de communication du virement ci-joint lors de l'envoi d'un don par voie électronique.**

◆ **A l'occasion d'un mariage, d'un anniversaire ou de funérailles,** certaines familles invitent les participants à effectuer un versement sur notre compte bancaire. Dès à présent, soyez assurés de notre chaleureuse gratitude !

◆ **De fidèles bienfaiteurs,** soucieux de continuer leur soutien après leur mort, prévoient dans leur testament un legs en faveur de notre institution. Nous remercions d'avance ceux qui voudront les imiter, sans léser les intérêts légitimes des membres de leur famille.

◆ **Nous tenons à remercier** du fond du coeur les personnes qui nous transmettent des dons généreux, de manière anonyme, au profit de notre association. Qu'elles trouvent ici le témoignage de notre reconnaissance !

◆ **En raison de la hausse constante** des tarifs postaux et des frais toujours plus élevés qu'entraîne la recherche des nouveaux domiciles, nous prions instamment nos donateurs de bien vouloir nous communiquer, le cas échéant, tout changement d'adresse.

**Si vous êtes sensibles à la souffrance des personnes sans-abri, vous pouvez nous aider en effectuant un virement au nom des SANS LOGIS à Liège sur le compte
n° BE03 2400 6170 0084, BIC GEBABEBB
(ou BE49 0000 0522 5771, BIC BPOTBEB1).**

De tout coeur, MERCI !